

Honorable Cámara de Diputados

Propósito: "Contribuir a la convivencia armónica y el desarrollo sostenible del país"

Misión: "Legislar y controlar acorde a la representación departamental y capital, para la consolidación del estado social de derecho"

Su Excelencia Don Raúl Luis Latorre Martínez, Presidente Honorable Cámara de Diputados PRESENTE

HORA: 8:38.
Marycarmen Tejera

DIRECCION DE MESA DE ENTRADA Asunción: 03 de octubre do 2023

RESPONSABLE

Tengo a bien dirigirme a Vuestra Excelencia, con el fin de elevar el informe correspondiente a mi participación, en la "Reunión de Alto Nivel, sobre la lucha contra la Tuberculosis en la sede de las Naciones Unidas" realizada en la ciudad de Nueva York, Estados Unidos del 20 al 23 de septiembre de 2023.

La Asamblea General de la ONU (Organización de las Naciones Unidas), celebró la segunda reunión de alto nivel sobre la lucha contra la tuberculosis, bajo el lema "Potenciar la ciencia, la financiación y la innovación, así como sus beneficios, para poner fin de manera urgente a la epidemia mundial de tuberculosis, en concreto, garantizando el acceso igualitario a la prevención, las pruebas, el tratamiento y la atención médica".

Fui invitado a participar del evento en carácter de presidente del Frente Parlamentario contra la Tuberculosis en Paraguay, y co-presidente del Frente de las Américas.

El principal objetivo de la reunión fue implementar una revisión integral de los avances en el contexto del logro de las metas establecidas en la declaración política de 2018, y en los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

Es importante mencionar que, el Secretario General, con el apoyo de la Organización Mundial de la Salud, brindó un informe completo y analítico sobre los avances logrados y los desafíos pendientes en el logro de los objetivos en materia de tuberculosis, en el contexto de la consecución de la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible, incluido el progreso y la implementación de la declaración política de 2018.

La Asamblea General de las Naciones Unidas celebró en Nueva York, durante su 78.º período de sesiones, tres reuniones de alto nivel sobre salud. Estos encuentros suponen una oportunidad histórica para que los líderes mundiales vuelvan a situar la cuestión de la salud en la agenda política de alto nivel al tiempo que reiteran su compromiso para poner fin a la tuberculosis, ofrecer cobertura sanitaria universal y fortalecer la prevención, preparación y respuesta frente a pandemias.

Propósito: "Contribuir a la convivencia armónica y el desarrollo sostenible del país"

Misión: "Legislar y controlar acorde a la representación departamental y capital, para la consolidación del estado social de derecho"

En pleno camino para la consecución de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS), el mundo está lejos de alcanzar las metas en materia de salud para el 2030. Millones de personas no tienen acceso a intervenciones que salvan vidas y mejoran la salud. El gasto directo en atención de salud acarrea unas consecuencias devastadoras para más de mil millones de personas, y empuja a cientos de millones a la pobreza extrema. Esta situación se ha agravado a causa de la pandemia de COVID-19.

Las reuniones de alto nivel llegan en un momento clave, cuando el mundo se recupera de la pandemia de COVID-19 y debe hacer frente a múltiples crisis humanitarias y climáticas. Defender el derecho humano a la salud y crear unos sistemas de salud equitativos son aspectos esenciales para lograr la cobertura sanitaria universal, dotarse de unas capacidades sostenibles en materia de prevención, preparación y respuesta frente a pandemias, así como a otras emergencias sanitarias, y poner fin a epidemias como la tuberculosis.

Reuniones de alto nivel

20 de septiembre de 2023: Reunión de alto nivel sobre prevención, preparación y respuesta frente a pandemias

La reunión de alto nivel de las Naciones Unidas sobre prevención, preparación y respuesta frente a pandemias ofrece a los Estados Miembros una oportunidad de seguir movilizando el impulso político, en particular integrando un enfoque multisectorial para la prevención, la preparación y la respuesta frente a las pandemias, dado que estas tienen consecuencias polifacéticas.

21 de septiembre de 2023: reunión de alto nivel sobre la cobertura sanitaria universal

Esta reunión de alto nivel presenta una oportunidad para que los países y las partes interesadas renueven sus esfuerzos y aceleren los avances hacia el logro de la salud para todos. El encuentro sentó las bases para ejecutar políticas y garantizar la responsabilidad de fortalecer los sistemas de salud para el futuro, sobre la base de la Declaración Política de 2019.

22 de septiembre de 2023: Reunión de alto nivel sobre la lucha contra la tuberculosis

Esta reunión de alto nivel tiene como objetivo llevar a cabo un examen amplio de la consecución de las metas acordadas en relación con la tuberculosis en la Declaración política de 2018 de la primera reunión de alto nivel de la Asamblea General sobre la tuberculosis, así como detectar las deficiencias y buscar soluciones que permitan acelerar los progresos para poner fin a la epidemia de tuberculosis para 2030.

"Sesquicentenario de la Epopeya Nacional: 1864 – 1870"



Congreso Nacional

Honorable Cámara de Diputados

Propósito: "Contribuir a la convivencia armónica y el desarrollo sostenible del país"

Misión: "Legislar y controlar acorde a la representación departamental y capital, para la consolidación del estado social de derecho"

La Reunión de Alto Nivel sobre TB 2023 tuvo como objetivo llevar a cabo un examen exhaustivo de la consecución de los objetivos acordados en materia de tuberculosis a nivel nacional, regional y mundial en la Declaración Política de 2018, e identificar las 4 lagunas y soluciones para acelerar el progreso hacia el fin de la epidemia de tuberculosis para 2030.

El 8 de mayo de 2023 se celebró en la ONU una audiencia con múltiples partes interesadas, a la que asistieron más de 600 participantes, incluidos miembros del Global TB Caucus. Los participantes presentaron sus recomendaciones a los miembros de la Asamblea General, que contribuyeron a elaborar el proyecto de Declaración Política.

Las negociaciones sobre el proyecto de Declaración Política han sido difíciles, con importantes puntos de desacuerdo y plazos clave incumplidos. El proyecto de declaración ha entrado dos veces en un Procedimiento de Silencio con vistas a su ratificación por los Estados miembros, pero ese silencio se ha roto en ambas ocasiones. El acuerdo de una Declaración Política para 2023 sigue siendo una cuestión abierta.

Entre los puntos de discordia se encuentran: la especificidad de los compromisos con plazos (incluidos los compromisos financieros); la referencia a los conflictos armados; las definiciones clave relativas a los derechos humanos, la sensibilidad de género y las personas con características protegidas; y las definiciones relativas a los países en desarrollo y la vulnerabilidad.

Hago propicia la ocasión para saludarlo con las expresiones de mi más alto respeto y estima personal.

Pastor Vera Bejarano Diputado Nacional







